

II FORMATION

Formation radio à la gestion des ressources humaines : une première pour le CIRTEF

Depuis 2004, le CIRTEF a construit une action de partenariat avec RFI pour la mise en œuvre de formations radio.

En 2005, trois formations ont donc été réalisées dans le cadre de ce partenariat : « **Techniques d'animation, de production et de réalisation radio** » à destination de l'ORTM (Mali) et de la SBC (Seychelles) et « **Elaboration d'une grille de programmes** » pour le personnel cadre de la RTG CHAINE 1 (Gabon).

Quatre formations ont été programmées pour 2006, destinées à la RTS (Sénégal), à la RCA (République Centrafricaine) et à la VOV (Vietnam).

La première formation prévue vient de se terminer à Dakar. Elle portait sur la « **Gestion des ressources humaines** », un thème que le CIRTEF n'avait pas encore abordé dans ses formations.

Cette formation, donnée par Monsieur Pierre Martinez, Directeur adjoint des Ressources Humaines de RFI, à une équipe de cadres de la RTS, a porté notamment sur le rôle que peut tenir aujourd'hui une Direction des Ressources Humaines dans une entreprise d'audiovisuel, sur la gestion des hommes et des emplois, sur l'élaboration et la conduite d'une politique de formation et de gestion des compétences, sur la pratique des relations sociales dans l'entreprise ainsi que sur la politique de rémunération et la gestion de la masse salariale et enfin sur l'information et la communication dans l'entreprise pour se terminer sur un point concernant la sécurité, la santé et l'amélioration des conditions de travail.

Le programme était copieux, certes, mais a permis un réel échanges d'expériences professionnelles et une véritable mise en exergue des problématiques communes rencontrées en matière de gestion des ressources humaines par les radios de service public de la francophonie.

Cette formation fut donc passionnante et réussie à la plus grande satisfaction de tous les intervenants !

II RADIO

Un palmarès remarquable pour la 5^e édition des Radiophonies

Dimanche 24 septembre, à la Maison du Geste et de l'Image à Paris, Lucien Attoun a procédé à la remise des prix du cinquième Festival du Théâtre Radiophonique Francophone. Palmarès remarquable par la qualité des

fictionnelles africaines, qui ont reçu deux prix. Pour la première fois, le jury du public a attribué le prix du texte à un auteur africain., Euloge Béo Aguiar, pour sa pièce « *Papiéritude* »

Euloge Béo Aguiar, auteur béninois, était l'invité du festival, avec Bashir Bah, responsable des radios rurales pour l'Afrique Francophone, et Seydou Baba Traoré, directeur de la Radio du Mali.

La remise des prix était précédée par un débat sur le thème :

« **Le théâtre radiophonique sur les ondes francophones: perspectives d'échanges** »

introduit par Bashir Bah en ces termes: « *notre malheur et notre chance, en Afrique, c'est d'avoir beaucoup de problèmes* ». Lucien Attoun et Yves Nilly, administrateur SACD, participaient également au débat animé par Yves Gerbaulet, directeur du festival.



18^{ème} grand prix international de la radio

Jean-Paul CLUZEL,
Président-directeur général
de Radio France, Président

de l'URTI (Université Radiophonique et Télévisuelle Internationale) remettra **mercredi 13 décembre 2006**, à la Maison de Radio France, le **18^{ème} grand prix international de la radio**.

Le Jury, réuni au Caire (Égypte), a rendu son palmarès le 24 septembre.

Le thème était cette année : **LES ENFANTS DE LA RUE**.

La présidence était assurée par M. Nicolas Barakat, journaliste, animateur et producteur en radio et télévision.

36 émissions (présentées par 31 organismes de radio-diffusion de plusieurs continents) étaient en compétition.

Trois Prix et une mention ont été décernés :

- **Grand Prix URTI 2006 :**
« EN ATTENDANT LA SŒUR VICTORINE » (Atlantic FM - ORTB-Bénin)
- **Médaille d'argent :**
« UN CRI SOS » (Radio Égyptienne)
- **Médaille de bronze :**
« MISÈRE ET OPTIMISME » (SNRT-Maroc)
- **Une mention spéciale a été accordée :**
« LA RUE, MON DERNIER REFUGE » (RNB-Burkina Faso).

II TÉLÉVISION

« Reflets Sud » consacré à Senghor

A l'occasion du 100^e anniversaire de la naissance de Léopold Sédar Senghor, le CIRTEF a décidé de rendre hommage à sa manière à l'illustre disparu en diffusant la



« *Lettre à Senghor* » de Samba Félix N'DIAYE dans son émission « *Reflets Sud* » de début octobre.

Parce qu'il a hanté la jeunesse du cinéaste et de

celle de beaucoup d'Africains, Samba Félix N'DIAYE filme une lettre ouverte au chantre de la négritude. Évocation poétique et retour aux racines du poète et de l'homme d'état sénégalais.

TV5MONDE

Sur le réseau Afrique : un documentaire sur Léon Gontran Damas, le nègre fondamental



En ce mois d'octobre où on célèbre le 100^e anniversaire de la naissance de Léopold Sédar Senghor, ce documentaire retenu ce 7 octobre à 11 heures sur TV5MONDE Afrique reste dans la tonalité de la négritude. En effet, Damas, poète oublié, fut avec Césaire et Senghor l'un des trois fondateurs de la « *négritude* ». Toute sa vie, il ne cessa d'encourager, de faire publier et de faire connaître les auteurs noirs, guyanais, antillais, africains et américains. Il travaillait ainsi à la reconquête de la dignité du peuple noir.

II ACTUALITÉS

Le XI^e Sommet de la Francophonie s'est clôturé à Bucarest.

Il a adopté la Déclaration de Bucarest, axée sur le thème du Sommet « *LES TECHNOLOGIES DE L'INFORMATION DANS L'ÉDUCATION* » et sur les questions de politique internationale.

La Conférence a également adopté 5 résolutions sur : le Fonds mondial de solidarité numérique ; le déversement des déchets toxiques à Abidjan (Côte d'Ivoire) ; les migrations internationales et le développement ; le positionnement d'une force onusienne en République centrafricaine ; le changement climatique.

Avec quatre nouveaux membres de plein droit (Albanie, Andorre, Ex-République yougoslave de Macédoine et Grèce), deux membres associés (Chypre et Ghana), ainsi que trois observateurs (Mozambique, Serbie et Ukraine), l'Organisation internationale de la Francophonie rassemble désormais 68 États et gouvernements.

La Conférence ministérielle de la Francophonie avait adopté, le 26 septembre, un vade-mecum relatif à l'usage de la langue française dans les organisations internationales.

Le Secrétaire général de la Francophonie, Abdou Diouf, a été reconduit par les chefs d'État et de gouvernement pour un mandat de 4 ans à la tête de la Francophonie.

Le XII^e Sommet de la Francophonie se tiendra à Québec du 17 au 19 octobre 2008.

(Informations supplémentaires sur le site de l'OIF : <http://bucarest.francophonie.org/>)

II NOMINATIONS

ORTB (BÉNIN)

Sur proposition de la HAAC (Haute Autorité de l'Audiovisuelle et de la Communication) :

Secrétaire Général :

Madame Philomène ABOUDOU ;

Directeur de la Télévision nationale :

Monsieur Stéphane TODOMÈ ;

Directeur de la Radiodiffusion nationale :

Monsieur Christian de SOUZA ;

Directeur de la station régionale de Parakou :

Monsieur Victorin AGBONON.

AFRICA N°1 (GABON)

Africa n°1 a un nouveau directeur des programmes en la personne de monsieur Cédric MPOUO. Il remplace à ce poste madame Eugénie DIECKY, démissionnaire.

RTS (SÉNÉGAL)

Monsieur Babacar DIAGNE remplace monsieur Daouda NDIAYE comme Directeur Général.

RADIO FRANCE

Monsieur Gilles SCHNEIDER prend la tête d'un secrétariat général à l'Information de Radio France, rénové. Monsieur Marc RIGLET qui occupait précédemment le poste de Secrétaire général de l'Information, est nommé conseiller auprès du Président Jean-Paul CLUZEL.

CIRTEF

Monsieur Jacques LAGACÉ, Directeur général des Affaires institutionnelles et Président du CIRTEF au nom de Télé Québec depuis la Conférence générale de Montréal en 2005, a fait valoir ses droits à la retraite et a quitté cet organisme.

Télé Québec a désigné monsieur Claude PLANTE, Directeur général Régions, Partenariats, Affaires Institutionnelles et Ventes, pour le remplacer comme représentant officiel de Télé Québec au CIRTEF et pour prendre la suite de la Présidence.

